

QUAND LA DÉMARCHE « CONSTRUIRE PROPRE » FAIT SON CHEMIN...

Dans notre département, la démarche Construire Propre avait été initiée avec le chantier du Lycée Lalande à Bourg en Bresse. Puis les maîtres d'ouvrage pilotant les chantiers d'Ainterexpo (rénovation et neuf pour Ekinox), de construction des habitats collectifs de Servas ou encore du boulodrome Astroboules de Saint-Denis-les-Bourg ont également souhaité mettre en œuvre cette démarche.

« Construire Propre » vise avant tout à améliorer la tenue des chantiers du bâtiment notamment à travers la gestion des déchets. C'est un outil destiné aux maîtres d'ouvrage pour valoriser leurs réalisations à travers des chantiers exemplaires. Le but est de faire progresser les méthodes de travail et la qualité de vie sur les chantiers. Cette démarche est soutenue et a été subventionnée par l'Ademe et la Région Rhône Alpes.

Cinq objectifs guident chaque opération :

- Améliorer la propreté sur le chantier et les abords,
- Mieux gérer l'évacuation des déchets,
- Renforcer la sécurité : un chantier propre est un chantier plus sûr,
- Assurer la qualité : un chantier propre est un chantier mieux réalisé,
- Soigner l'image de la profession et du maître d'ouvrage.

Ainterexpo

La démarche Construire Propre a été retenue par Bourg en Bresse Agglomération sur les deux opérations : la rénovation du parc existant et la création du nouveau hall Ekinox



Ekinox



Rénovation hall d'entrée Ainterexpo



Rénovation des halls existants d'Ainterexpo



Lycée Lalande

Le chantier concerne la restructuration de l'établissement avec trois phases programmées



Lycée Lalande vue depuis l'entrée et le nouveau self

Phase 1 : Construction neuve du nouveau self (terminée),

Phase 2 : Rénovation et construction neuve du gymnase (en cours),

Phase 3 : Rénovation des bâtiments anciens



Construction du nouveau gymnase au lycée Lalande

Astroboules à Saint-Denis-les-Bourg

Le bâtiment, terminé et inauguré fin octobre 2013 a bénéficié de la démarche Construire Propre pendant toute la durée du chantier soit environ une année de travaux



Par ailleurs, depuis l'année dernière, des formations sont également proposées à destination des personnels de chantier afin de poursuivre ce travail engagé dans la promotion des bonnes pratiques. Jeux de rôles, mises en situation, visite de chantier et prise d'engagements personnels sont utilisés pour permettre aux équipes de changer de regard sur leurs pratiques et être en mesure de réaliser des actions d'amélioration concrètes à l'issue de la formation.

La Fédération BTP AIN propose à ses adhérents de participer à la prochaine

session prévue :

Vendredis 6 et 20 décembre 2013 dans les locaux de BTP Ain et sur un chantier de Bourg en Bresse

Contactez votre Fédération pour vous inscrire au 04 74 22 29 33

D'autres maîtres d'ouvrages sont intéressés par Construire Propre (DDT, Conseil Général) et de nouveaux chantiers dans l'Ain pourraient également entreprendre la démarche dans les mois à venir.